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Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire Marie-Victorin, tenue le 24 novembre 2009 ajournée 
au 8 décembre 2009 à 20 heures à la salle des Lys située au siège social 
de la Commission scolaire Marie-Victorin, 13, rue Saint-Laurent Est à 
Longueuil. 
 
SONT PRÉSENTS : 
 
COMMISSAIRES: 
 
Mesdames Nathalie Boisclair, Francine Chabot, Lucie Désilets,  Suzanne 
Gagnon Poulin, Denise Girard, Michelle Laguë, Colette Larose, Nicole 
Leblanc et Lise Paquette  
  
Messieurs Alain Filion, Roch Dumont, Michel Gervais, Normand Héroux et 
Jean-Claude Rousseau  
 
Formant quorum sous la présidence de madame Lucie Désilets. 
 
COMMISSAIRE REPRÉSENTANT LES PARENTS : 
 
Du primaire: Monsieur Nicolas Léonard 
 
COMMISSAIRES ABSENTS : 
 
Mesdames Chantal Boisselle, représentante des parents au primaire, 
Chantale T. Renaud et Thérèse Richard de Nitto 
 
Messieurs Claude Denis, Benoît Laganière, Sylvain Lévesque, Serge 
Mainville et Gilles Roy 
 
SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS  : 
 
Monsieur André Byette, directeur général 
Monsieur Anthony Bellini, directeur général adjoint  
Madame Monique Guillet, directrice générale adjointe 
Me Marylène Drouin, directrice du Service du secrétariat général, des 
affaires corporatives et des communications 
Monsieur Dany Harton, directeur du Service des ressources matérielles 
Monsieur Denis Sylvestre, directeur du Service des ressources financières 
et de l'approvisionnement 
Madame Louise Nadon, directrice adjointe au Service des ressources 
matérielles 
Monsieur Richard Dubois, architecte au Service des ressources matérielles 
Monsieur Rhéal Brunet, de la firme externe Gagnon, Roy, Dubé et 
associés   
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OUVERTURE DE LA SÉANCE  
 
La présidente, madame Lucie Désilets, déclare la séance ouverte.   
Il est 20 heures. 
 
ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  
 
IL EST PROPOSÉ par madame Denise Girard: 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
ORDRE DU JOUR 
 
L'ordre du jour adopté se lit comme suit: 
 
1. Ouverture de la séance et moment de réflexion 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 

2.1 Modification à l'ordre du jour 
  Ajout du point 5.2  Mandat pour l'élaboration d'une convention de  
  partenariat avec le MELS  
 
10. Affaires du Service des ressources financières et de 
 l’approvisionnement 
 10.1  États financiers 2008-2009 et rapport du vérificateur externe 
 
11. Affaires du Service des ressources matérielles 
 11.2   Amélioration de l'accessibilité des immeubles aux personnes  
  handicapées (mesure 30850 - 2008-2009) plan d'action 2008- 
  2018   
 11.3  Location au 695, rue Duvernay à Longueuil – entente avec "La  
  Boîtes à lettres de  Longueuil"   
 11.4   Location au 695, rue Duvernay à Longueuil – entente avec "Le  
  Fablier, une histoire de famille"  

18.  Ajournement ou clôture de la séance 
 
 
MANDAT POUR L'ÉLABORATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT AVEC LE MELS  
 
CONSIDÉRANT l’adoption du projet de loi 88 modifiant la Loi sur 
l’instruction publique (LIP) qui prévoit l’entrée en vigueur de l’article 459.3 de 
la LIP le 1er juillet 2009; 
  
CONSIDÉRANT que l’article 459.3 de la LIP prévoit que le ministre et la 
commission scolaire conviennent, dans le cadre d’une convention de 
partenariat, des mesures requises pour assurer la mise en œuvre du Plan 
stratégique de la commission scolaire; 
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CONSIDÉRANT l'offre de la Direction régionale du MELS  pour 
l'accompagnement de la Commission scolaire Marie-Victorin dans 
l'élaboration  d’une convention de partenariat; 
 
IL EST PROPOSÉ par Madame Nicole Leblanc: 

1o   QUE les orientations qui guideront l'élaboration de cette convention de 
 partenariat soient préalablement adoptées par le Conseil des 
 commissaires lors d'une séance ultérieure; 

2o DE mandater le directeur général afin qu’il entreprenne les discussions 
 avec la direction régionale du ministère de l'Éducation, du Loisir et du  
 Sport désignée par la ministre pour élaborer un modèle de convention 
 de partenariat; 

3o QUE cette convention de partenariat soit présentée à une séance 
 ultérieure du Conseil des commissaires pour discussion et adoption. 

Adoptée à l'unanimité 
 
 
ÉTATS FINANCIERS 2008-2009 ET RAPPORT DU VÉRIFICATE UR 
EXTERNE 
 
CONSIDÉRANT que conformément à l’article 286 de la Loi sur l’instruction 
publique, toute commission scolaire doit soumettre le rapport financier 
annuel accompagné du rapport de vérification au Ministre; 
  
CONSIDÉRANT que le comité de travail du Conseil des commissaires a 
recommandé l’acceptation du rapport financier de l’exercice 2008-2009; 
  
CONSIDÉRANT que certaines sommes sont prévues pour des activités 
spécifiques et que les soldes non dépensés au 30 juin 2009 devront être 
utilisés à ces fins; 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Roch Dumont: 
 
QUE le rapport financier de la Commission scolaire Marie-Victorin pour 
l’exercice financier 2008-2009 et le rapport de vérification correspondant 
soient acceptés, en réservant les sommes ci-dessous, aux fins précisées :  
 
Écoles primaires et spécialisées   4  014 868 $ 

Écoles secondaires          < 1 904 048 > $ 

Centres de formation professionnelle    2 879 837 $ 

Centres d’éducation des adultes         40 977 $ 

Enveloppes spécifiques     6 092 048 $ 
 
Adoptée à l'unanimité 
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AMÉLIORATION DE L'ACCESSIBILITÉ DES IMMEUBLES AUX 
PERSONNES HANDICAPÉES (MESURE 30850 - 2008-2009) PL AN 
D'ACTION 2008-2018 
 
CONSIDÉRANT que le ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport 
(MELS) demande aux commissions scolaires de lui faire parvenir un plan 
d’action sur dix ans identifiant les correctifs qui devront être apportés aux 
établissements pour les rendre accessibles aux personnes handicapées; 
 
CONSIDÉRANT que les travaux inscrits sur le plan d’action seront 
majoritairement financés par la «Mesure 30850 - Amélioration de 
l’accessibilité des immeubles aux personnes handicapées»; 
 
CONSIDÉRANT que le plan d’action répond aux critères édictés par le 
MELS; 
 
CONSIDÉRANT l'avis positif du Comité EHDAA (élèves handicapés ou en 
difficulté d’adaptation ou d’apprentissage); 
 
CONSIDÉRANT que la date limite pour la transmission du plan d'action de 
la Commission scolaire au MELS est fixée au 15 décembre 2009; 

CONSIDÉRANT la recommandation du Service des ressources 
matérielles d'adopter le Plan d’action sur l’accessibilité des immeubles aux 
personnes handicapées 2008-2018; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR madame Colette Larose : 
 
QUE le Plan d’action sur l’accessibilité des immeubles aux personnes 
handicapées 2008-2018 élaboré pour la Commission scolaire Marie-Victorin 
soit adopté. 
 
Adoptée à l'unanimité 
 
 
LOCATION AU 695, RUE DUVERNAY À LONGUEUIL – ENTENTE  AVEC 
"LA BOÎTES À LETTRES DE LONGUEUIL"  
 
CONSIDÉRANT que «La Boîte à lettres de Longueuil» est un organisme 
communautaire œuvrant sur le territoire de la Commission scolaire; 
 
CONSIDÉRANT que «La Boîte à lettres de Longueuil» a un besoin urgent 
de relocaliser ses locaux; 
 
CONSIDÉRANT que «La Boîte à lettres de Longueuil» désire louer 
temporairement des locaux de l'immeuble au 695 rue Duvernay à Longueuil; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du Service des ressources 
matérielles; 
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IL EST PROPOSÉ PAR madame Suzanne Gagnon Poulin : 
 
QUE le directeur général soit autorisé à signer le bail et à intervenir pour et 
au nom de la Commission scolaire Marie-Victorin. 
 
Adoptée à l'unanimité 
 
 
LOCATION AU 695, RUE DUVERNAY À LONGUEUIL – ENTENTE  AVEC 
"LE FABLIER, UNE HISTOIRE DE FAMILLE"  
 
CONSIDÉRANT que «Le Fablier, une histoire de famille» est un 
organisme communautaire œuvrant sur le territoire de la Commission 
scolaire; 
 
CONSIDÉRANT que «Le Fablier, une histoire de famille» a un besoin 
urgent de relocaliser ses locaux; 
 
CONSIDÉRANT que «Le Fablier, une histoire de famille» désire louer 
temporairement des locaux de l'immeuble au 695 rue Duvernay à Longueuil; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du Service des ressources 
matérielles; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR madame Suzanne Gagnon Poulin : 
 
QUE le directeur général soit autorisé à signer le bail et à intervenir pour et 
au nom de la Commission scolaire Marie-Victorin. 
 
Adoptée à l'unanimité 
 
 
 
CLÔTURE DE LA SÉANCE  
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin à 21 h 15. 
 
 
 
 
_____________________________       ____________________________ 
                    Présidente                                      Secrétaire générale 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


